CEYZÉRIAT

Une exposition hommage à deux enfants morts en déportation



François Dufour a enrichi une belle exposition en mémoire de deux enfants de Ceyzériat morts en déportation. Photo Progrès/Mario MOLARD

Une exposition va retracer l'histoire de deux jeunes hommes du pays de Ceyzériat, déportés pendant la Seconde Guerre mondiale. Retracez l'histoire de ces deux aindinois, qui ont défendu leur pays.

ans le cadre du centenaire de l'armistice en 2018, François Dufour avait écrit un ouvrage hommage aux 49 soldats de la Grande guerre, dont les noms sont inscrits sur le monument aux morts de Ceyzériat.

À la fin de la célébration du 8-Mai-1945 il a présenté ses recherches sur deux enfants de la commune, morts en déportation. Georges Favre déporté politique mort a Mauthausen en février 1945 et Henri Mellet Mayollet résistant FFI déporté a Buchenwald et décédé en 1945 a Dora, deux camps allemands.

Une plaque apposée dans le hall de l'ancienne mairie rappelle ce destin tragique au nom de la libération de la France du joug nazi et de la collaboration.

Une exposition dans les locaux de l'ancienne bibliothèque

Une exposition installée dans les locaux de l'ancienne bibliothèque associe les deux hommes et rappelle leur combat pour la liberté.

Les quatre tableaux sont autant des réflexions sur une époque, dont le souvenir commence à s'effacer dans les mémoires, que des témoignages sur l'engagement des hommes qui jusqu'à la mort ont défendu des convictions viscéralement ancrées.

La famille de Georges né en 1920 résidait dans le quartier des Métras à Ceyzériat. Réfractaire au service du travail obligatoire instauré par l'occupant, il se mit au service de la résistance à Macon. Il est alors incorporé aux Francs tireurs partisans le 23 mars 1943. Ce maquis n'a pu survivre aux dénonciations et

aux arrestations dans ses rangs. Lors d'une rafle à Cluny Georges Favre était arrêté par la Gestapo et déporté a Mauthausen où il décédera. Henri Marius Mellet Mayollet lui était né en 1925 à Ceyzériat.

En 1943 il est envoyé à Paris pour la formation des Francs tireurs francs et développe une grande activité de sabotage. Il a participé à mains armées, à l'attaque du centre de ravitaillement de Thais.

Recherché et repéré, il est dénoncé et arrête en mai 1944 par la police française et la Gestapo. Il est remis à l'autorité allemande et incarcéré à la prison de Fresne et est déporté à Buchenwald. Il s'éteindra au camp de Dora.

Une exposition qui replace aussi l'univers concentrationnaire dans sa tragique histoire. L'exposition sera ouverte au public quand les mesures sanitaires le permettront. Une belle leçon de notre histoire.

De notre correspondant(e) Mario MOLARD